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BARÓMETRO Los indicadores de la provincia son positivos, pero hay problemas que podrían detener su avance: sequía, vivienda y movilidad

Presentación del XXXXV Barómetro Económico de la provincia. VM

Naomi Sánchez
MÁLAGA | España ha crecido un
0,7 por ciento y Andalucía un
0,9 por ciento en el primer tri-
mestre de 2024. Si miramos a
Málaga, la provincia podría
“superar” la media andaluza
y española, porque “tenemos
más peso” del sector servi-
cios, que es el que se está
“comportando bastante
bien”, ha explicado Antonio
Pedraza, vicedecano del Co-
legio de Economistas de Má-
laga, durante la presentación
del XXXXV Barómetro Econó-
mico de la provincia. 

Al buen comportamiento
del turismo se suman las ex-
portaciones, donde lo “esta-
mos reventando”. Málaga es
la provincia “más exportado-
ra”, por delante de Barcelona.
Pedraza ha indicado que la
“mayoría” de lo que se vende
al extranjero es “tecnología”
desde el Parque Tecnológico
de Andalucía, con un peso de
“entre el 7 y 8 por ciento” del
PIB. Destaca la agricultura y
la “industria que se está cre-
ando sobre este sector”: “Son
diferenciales que nos deben
hacer destacar por encima
del resto de Andalucía”.

Aunque hay que ir con cau-
tela, porque estas buenas pre-
visiones se podrían truncar

por tres grandes problemas:
sequía, vivienda e infraes-
tructuras. La falta de agua es
uno de los temas “más impor-
tante”, ha insistido el vicede-
cano, asegurando que Mála-
ga y Andalucía no pueden
permitirse el lujo de “esperar
a que llueva en octubre”, por-
que es “fundamental” para el
turismo y la agricultura. “La
llamada es que, por favor, no
nos paralicemos”, ha dicho,
preguntando “dónde están
las desaladoras” y demás in-
fraestructuras hídricas, para
atajar esta situación “estruc-
tural”.

Gran preocupación, tam-
bién, por el tensionamiento
de la vivienda en la provincia,
que hace “imposible” la com-
pra para la clase media y baja
malagueña. Está bajando el
número de hipotecas y de
compraventa, mientras que
sube el precio del metro cua-
drado porque “hay mucha
demanda y poca oferta”, ha
detallado Javier Font, director
del servicio de estudios eco-
nómicos. Además, ha apun-
tado, que, “donde puede ha-
ber suelos a precios más ase-
quibles, tenemos problemas
de infraestructuras de movili-
dad”. A día de hoy, la provin-
cia no cuenta con una red de

comunicaciones que vertebre
el territorio y que “sea capaz
de absorber desplazamientos
de mercados inmobiliarios a
otras zonas que estén menos
tensionadas”.

Manuel Méndez, decano
del colegio, ha alertado de la
“reducción drástica” de la li-
citación pública en Málaga
con un “descenso del 75 por

ciento”, lo que está “cronifi-
cando” los problemas de mo-
vilidad. Méndez ha dejado
claro que es “evidentemente”
que hay que “descongestio-
nar” zonas y poner en marcha
el ferrocarril, metro y carrete-
ras. Sobre el tren litoral, ha
confesado que es “complica-
do, pero hay que pensar en al-
go, quizás hacer un ramal que

no caiga por la costa, sino que
sea por el interior, hay técni-
cos para eso y habrá que bus-
car una solución”. De no ser
así, “no” se va a lograr la “ho-
mogenización socioeconómi-
ca de toda la provincia y va a
haber siempre diferencias”.
Sequía, movilidad y vivienda.
Tres problemas que podrían
matar de éxito a una provin-

La economía de Málaga crece 
más que la española y la andaluza
MERCADO INMOBILIARIO___Hay una “reducción drástica” de la licitación pública en Málaga
BUENOS DATOS___Al buen comportamiento del turismo se suman las exportaciones

cia que se ha convertido en
motor económico.

Málaga mantiene un creci-
miento de sociedades mer-
cantiles constituidas superior
a la media andaluza y espa-
ñola, aunque con menor in-
versión en capital. También
desciende la cifra de importa-
ciones y mantiene un leve au-
mento en las exportaciones,
inferior a la media andaluza y
superior a la española, des-
cendiendo esta última con
respecto al ejercicio anterior.

Donde sí presenta la econo-
mía malagueña cifras de cre-
cimiento realmente destaca-
bles, es en el número de viaje-
ros alojados en estableci-
mientos hoteleros, ligera-
mente superiores a la media
andaluza y española, y sobre
todo en pernoctaciones hote-
leras, tanto en hoteles como
en apartamentos turísticos.
Destaca significativamente el
aumento de viajeros alojados
en apartamentos turísticos
que triplica el crecimiento an-
daluz. Asimismo, se observa
un incremento del grado de
ocupación hotelera, aunque
ligeramente inferior a la me-
dia andaluza y española.

Relacionado con lo ante-
rior, el tráfico aéreo es otro de
los datos a tener en cuenta, ya
que ha experimentado un cre-
cimiento del 20,35 por ciento
frente al 17,75 por ciento en
Andalucía y al 11,88 por cien-
to en España, con el aero-
puerto de Málaga afianzado
como uno de los principales
de España.

Respecto al mercado labo-
ral, el aumento de población
activa roza el 4 por ciento, ca-
si duplicando el crecimiento
andaluz y nacional, aumen-
tando el número de ocupados
y disminuyendo el número de
parados.

El “despropósito” de un
AVE Málaga-Murcia que
pasa por Madrid y tarda
siete horasP4

Unicaja inicia ante
Baxi Manresa el
asalto a la segunda
Liga de su historiaP7

Málaga
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SEQUÍA Aprobada también la modificación de medidas relativas al uso del agua para regar cultivos en el Valle del Guadalhorce y La Axarquía

MÁLAGA | La Comisión de Ges-
tión de la Sequía de la demar-
cación hidrográfica de las
Cuencas Mediterráneas An-
daluzas ha informado favora-
blemente y sin votos en con-
tra de la flexibilización de las
medidas de ahorro de agua en
este territorio, entre las que se
encuentra la valoración posi-
tiva a las peticiones de autori-
zación de piscinas privadas
para el Campo de Gibraltar,
Málaga capital, la Axarquía, y
la Costa del Sol Occidental,
solicitadas por sus respecti-
vos operadores del agua, Arc-
gisa, Emasa, Axaragua y Aco-
sol, así como la resolución fa-
vorable de estos tres últimos a
permitir duchas en estableci-
mientos deportivos y pisci-
nas, así como la de las Emasa
y Axaragua para personas
con movilidad reducida en
las playas.

La decisión adoptada en la
reunión celebrada este miér-
coles responde al cambio de
estado de la cuenca y entrará
en vigor el próximo 1 de junio,
según ha informado la Junta.

El secretario general de
Agua, Ramiro Angulo, ha pre-
sidido este miércoles el en-
cuentro de trabajo en el que
han participado otros repre-
sentantes de las administra-
ciones que ostentan compe-
tencias hídricas en el territo-
rio y vocales de los usuarios y

La Comisión de Gestión de la Sequía ha autorizado medidas como el llenado de piscinas. CAFINCAS

Málaga

organizaciones empresaria-
les y ecologistas. Entre los pri-
meros puntos de la reunión se
ha procedido a analizar la
mejora de la situación de esta
demarcación intracomunita-
ria andaluza gracias a las pre-
cipitaciones de la borrasca
Nelson, registrada hace un
mes, y sus correspondientes
escorrentías. En concreto, la
cuenca cuenta actualmente
con 371,77 hectómetros cúbi-
cos embalsados.

En respuesta a la solicitud
de ayuntamientos y manco-
munidades con competencia
en materia de abastecimiento
en alta de diferentes sistemas
de explotación de las Cuen-
cas Mediterráneas Andalu-
zas, la Comisión de Gestión
de la Sequía ha autorizado di-
ferentes excepciones, una vez
valorado el informe técnico
que justifica la compatibili-
dad de esta acción con la do-
tación aprobada para el siste-
ma. Así, además del llenado
de piscinas privadas para el
Campo de Gibraltar, Málaga
capital, la Axarquía y la Costa
del Sol Occidental, en el caso
de la ciudad de Málaga se ha
informado positivamente la
petición de permitir el llena-
do de piscinas desmontables
en centros educativos o para
personas con discapacidad o
necesidades especiales.

Ramiro Angulo ha apunta-

do a "la obligatoriedad de que
las piscinas privadas cuenten
con un sistema de recircula-
ción del agua que permita uti-
lizar la cantidad mínima in-
dispensable de este recurso
para garantizar la calidad sa-
nitaria del agua y para repo-
ner las pérdidas que puedan
producirse por evaporación o
limpieza de filtros".

En relación con otros usos
de los recursos hídricos, se ha
autorizado excepcionalmen-
te el incremento del volumen
máximo de agua destinada a
regar zonas verdes cuando
existan especies de especial
interés botánico y no se dis-
ponga de aguas regeneradas
o freáticas para los tres opera-
dores del agua que lo han so-

licitado, Arcgisa, Acosol y
Emasa. En concreto, la Comi-
sión de Gestión de la Sequía
de las Cuencas Mediterráneas
Andaluzas ha dado luz verde
a que esta dotación ascienda
de 200 a 400 metros cúbicos
por hectárea y mes para po-
der cubrir el riego de supervi-
vencia, pero estableciendo
un máximo de un único riego

a la semana.
Además, se ha acordado

también autorizar de forma
excepcional el uso de agua
para limpieza viaria median-
te maquinaria en la capital
malagueña, así como la auto-
rización de fuentes bebedero
que cuenten con pulsador.

225 litros por persona y día
Asimismo, el Comité de Ges-
tión de la Sequía ha aprobado
aumentar hasta los 225 litros
por habitante y día (+25 litros)
las aportaciones de agua des-
tinadas a abastecimiento de
uso urbano en los diez muni-
cipios del sistema de la Costa
del Sol Occidental (Benaha-
vís, Benalmádena, Casares,
Estepona, Fuengirola, Manil-
va, Marbella, Ojén, Torremo-
linos y Mijas).

La demarcación de las
Cuencas Mediterráneas An-
daluzas también ha estudia-
do las medidas vigentes en
los demás sistemas que se in-
cluyen en el territorio y que se
ubican en Málaga (Guadal-
horce Limonero y Axarquía-
Viñuela), Granada (Béznar-
Rules).

En el caso de Guadalhorce-
Limonero (Málaga capital) y
Viñuela-Axarquía (Almáchar,
Benamargosa, El Borge, Co-
mares, Cútar, Iznate, Macha-
raviaya, Moclinejo, Rincón de
la Victoria, Vélez-Málaga, To-
talán, Algarrobo, Torrox y
Nerja), la Comisión ha esti-
mado oportuno el manteni-
miento de las medidas de
ahorro de agua para uso ur-
bano aprobadas por este mis-
mo organismo en abril.

El organismo ha aprobado
la modificación de medidas
relativas al uso del agua para
regar cultivos. En este ámbito,
han decidido aumentar los
volúmenes de riego de soco-
rro en los sistemas de explo-
tación de las comarcas mala-
gueñas del Valle del Guadal-
horce y de La Axarquía.

CANTIDAD___El secretario general de Agua apunta a “la obligatoriedad de que las piscinas
privadas cuenten con un sistema de recirculación del agua”. Se permite el uso de duchas

La Junta autoriza llenar piscinas
privadas en Málaga capital
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TRANSPORTE Ni la duración del viaje ni el precio resultan atractivos para el usuario

Juan Diego Morales
MÁLAGA | La Asociación de Con-
sumidores y Usuarios en Red,
Consumur, ha mostrado su
sorpresa ante el anuncio de
RENFE de que circulará a par-
tir del 1 de junio un tren AVE
con trayecto Murcia–Málaga,
del que no convencen ni su
precio ni el tiempo de dura-
ción del viaje, que no ven
competitivos.

Para el colectivo consume-
rista se trata de todo un “des-
propósito” un trazado que
consideran que no es “en nin-
gún caso, una alternativa de
transporte público atractiva
para los usuarios”.

Consumur ha recordado
que el operador ferroviario
público pondrá en servicio
dos trenes diarios, uno en ca-
da sentido, con destino Mála-
ga, pero que previamente rea-
lizará hasta 11 paradas, entre
ellas en Alicante, Albacete,
Madrid, Ciudad Real o Córdo-
ba, con una duración del tra-
yecto de siete  horas.

La salida desde Murcia, con
una duración de seis horas y
media y siete paradas, entre
ellas Madrid, Cuenca, Albace-
te y Alicante,  es a las 15.32 ho-
ras; y en el caso del que lo ha-
ce desde Málaga, arranca a
las 08.05.

Esta asociación de consu-
midores pone el acento tam-
bién en que el precio inicial
del billete, en esta primera fa-
se promocional, ronda los 84
y los 90 euros, lo que les re-

Esperas y colas en la estación María Zambrano. VM

Presentación del cartel para el regreso de los toros. AYTO. MARBELLA

El “despropósito” de un AVE
Málaga-Murcia que tarda 7 horas
ANÁLISIS___Desde la asociación Consumur consideran que el tren, en estas
condiciones de tiempo y coste, es, “sin duda”, la apuesta menos llamativa

ción, este nuevo servicio no
tiene ningún futuro en la Re-
gión de Murcia, y parece que
tampoco para Andalucía.

Pero además, ponen sobre
la mesa, que las alternativas
actuales son más ventajosas,
con un autobús Mur-
cia–Málaga que cuenta con
cuatro salidas diarias, con
una duración media entre
5.30 y 6 horas, y a la mitad del
precio de lo que supone el
AVE.

En el caso del vehículo pri-
vado, la duración media es de
cuatro  horas y el coste puede
suponer unos 60 euros que,
en caso de compartir vehícu-
lo, por ejemplo entre cuatro
personas, supone un ahorro

sulta un “despropósito”, ya
que el mismo trayecto Mur-
cia–Málaga, cuya distancia
media es de 400 kilómetros,
puede realizarse en la mitad
de tiempo y con la mitad de
presupuesto, teniendo en
cuenta otras alternativas de
transporte.

Consumur considera que,
además del itinerario y la du-
ración, los horarios no se
adaptan a las necesidades de
los usuarios que pudieran
viajar por cuestiones de tra-
bajo, sino más bien a un perfil
muy concreto de viajero cuya
motivación esté más centrada
en realizar un itinerario turís-
tico.

Por ello, para la organiza-

del 82% aproximadamente
por persona en relación al
tren.

Si el viajero se decide por
las opciones de coche com-
partido, como el que se oferta
en internet y redes sociales
especializadas en este tipo de
desplazamientos, la duración
media es de cuatro horas y su
coste gira en torno a los 33 eu-
ros, tres veces menos de lo
que supone viajar en tren.

Por último, han incluido el
traslado en avión que, aun-
que es la opción menos eco-
nómica, permite realizar el
trayecto desde Alicante, ha-
ciendo escala en Madrid, con
un ahorro de tiempo de entre
3 y 4 horas respecto al tren.

RECHAZO Por parte de Fundación Franz Weber

JUAN D. MORALES/MÁLAGA | La
vuelta de los toros a Marbella
no es una decisión que deje
contenta a una mayoría. Y en-
tre quienes han mostrado su
rechazo se encuentran la
Fundación Franz Weber que,
directamente, ha retado al
Ayuntamiento de la locali-
dad costasoleña a que realice
una consulta popular muni-
cipal sobre el retorno de las
corridas de toros casi una dé-
cada después de la última
convocatoria.

Desde la Fundación han re-
cordado que Marbella dispo-
ne de un reglamento de parti-
cipación ciudadana que en
su artículo 8 regula el “dere-
cho a la consulta popular o
referéndum”, facultando en
su apartado cuarto a “acor-
dar su realización será nece-
sario el acuerdo mayoritario
del Pleno municipal y trami-
tar la correspondiente peti-
ción al órgano competente
del Estado.”

Y es que, desde esta oenegé
han criticado que el consisto-

rio “se pliegue a este tipo de
ocurrencias, que se están re-
pitiendo en otras ciudades y
comunidades autónomas en
forma de gastos directos”.
Así, han puesto de ejemplo
como en Zaragoza, habrá una
partida específica para tauro-
maquia, Aragón multiplica
los subsidios a escuelas tau-
rinas, en Extremadura au-
menta un 800% el presu-
puesto sectorial y en Comuni-
tat Valenciana se otorgarán
300.000€ a una fundación
del lobby taurino.

Por contra, han destacado
que la Encuesta de Hábitos y
Prácticas Culturales 2021-
2022, elaborada por el Minis-
terio de Cultura señalaba que
únicamente el 3,3% de la po-
blación andaluza declara
asistir a corridas de toros, lo
que quiere decir, según ase-
gura este colectivo que “el go-
bierno de Marbella apuesta
por una actividad que se si-
túa fuera de las demandas y
necesidades reales de la ciu-
dadanía”.

Retan a Marbella a una
consulta popular sobre
el retorno de los toros
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Juan Carlos
Cortés, elegido
director de la
Agencia Espacial
Española

MADRID. EFE | El ingeniero aero-
náutico Juan Carlos Cortés
Pulido fue elegido ayer direc-
tor de la Agencia Espacial Es-
pañola (AEE), el organismo
desde el que se coordinan to-
das las políticas y activida-
des nacionales sobre el espa-
cio y la participación espa-
ñola en los programas inter-
nacionales.

La decisión se tomó en la
reunión del Consejo Rector
de la Agencia Espacial, ubi-
cada en Sevilla, que fue pre-
sidida por videoconferencia
por la ministra de Ciencia,
Innovación y Universidades,
Diana Morant.

La titular de Ciencia felici-
tó en la red social X a Juan
Carlos Cortés, que afronta
desde hoy “el reto de dirigir
la Agencia Espacial Españo-
la”, y en la que asegura que
“vamos a consolidar España
como la cuarta potencia es-
pacial de la UE y a posicio-
narnos como país líder en la
industria del sector espa-
cial”. Morant destacó que el
nombramiento de Cortés
“supone un paso decisivo en
la consolidación de la Agen-
cia como centro coordinador
de todas las actividades es-
paciales españolas, tanto a
nivel nacional como interna-
cional, y donde vamos a im-
pulsar y fomentar, desde el
espacio, la investigación
científica y técnica”.

AGENCIA ESPACIAL

Actualidad ALMERÍA

Muere un anciano de
una residencia al caer
por el hueco del ascensor

ANDALUCÍA Un hombre de edad avanzada falleció este martes por la
tarde al precipitarse con su silla de ruedas por el hueco
del ascensor de la residencia de Serón (Almería) de la
que era usuario. El regidor de Serón ha insistido en que
se ha abierto una investigación municipal, además de la
que lleva a cabo la Policía Judicial de la Guardia Civil.

INDUSTRIA AEROESPACIAL Durante la inauguración oficial de la séptima edición de la cita internacional de ADM Sevilla

La consejera de Economía, Carolina España, en la inauguración del encuentro ADM Sevilla. ROCÍO RUZ / EP

SEVILLA. EFE | El presidente de
Airbus España, Alberto Gutié-
rrez, ha valorado el buen mo-
mento que atraviesa la indus-
tria aeroespacial tras la pan-
demia y ha resaltado el poten-
cial que tiene Andalucía en el
sector del espacio y las oportu-
nidades de liderar el proyecto
de combustibles sostenibles
para la aviación.

Ayer, en la inauguración
oficial de la séptima edición
de la cita internacional de la
industria aeroespacial ADM
Sevilla (Aerospace &Defense
Meetings), el presidente de
Airbus España afirmó que el
sector espacio “aterriza y lo
hace con fuerza en Andalucía,
que mira al futuro en clave es-
pacial apuntando alto”.

También resaltó la “enorme
oportunidad que tiene Anda-
lucía para liderar” el proyecto
de los combustibles sosteni-
bles para la aviación, que ha
asegurado son una “solución
real e inmediatamente dispo-
nible para el transporte aéreo”
y que supondrá una notable
reducción de las emisiones
contaminantes a la atmósfera.

El sector del espacio tiene
actualmente la misma rele-
vancia que las ramas de defen-
sa o la aviación civil, aseguró
el directivo de Airbus, que re-
cordó que el consorcio aero-
náutico europeo tiene en Sevi-

lla dos plantas y otra en el
Puerto de Santa María, que
“ha salido reforzada con su in-
tegración”, y emplea en Anda-
lucía a unos 4.000 trabajado-
res de los 14.000 con los que
cuenta en toda España.

Aplaudió el crecimiento del
ecosistema andaluz aeroespa-
cial, con la incorporación de
nuevas empresas internacio-
nales, en alusión a Pilatus que
se implantará en la provincia
de Sevilla, y, además, valoró
que la sede de la Agencia Es-

pacial Española esté en Sevi-
lla, una ciudad que ocupa este
año la presidencia de la aso-
ciación Ariane, que reúne a
ciudades europeas, empresas
y agencias espaciales implica-
das en el desarrollo del sector
en Europa. Asimismo, agrade-
ció el esfuerzo de la industria
auxiliar aeronáutica para los
avances en digitalización y
sostenibilidad de Airbus que
como empresa tractora cuenta
con más de 1.000 proveedores,
con 640 pymes con un volu-

men de contratación anual de
unos 2.000 millones y con
unos 35.000 empleados en las
empresas que conforman esta
cadena de suministro.

El presidente de Airbus Es-
paña reafirmó el compromiso
futuro con la celebración de
esta cita AMD que calificó de
referente en los congresos del
sector y se consolida como un
encuentro a nivel de mundial
con la participación en esta
edición de mas de 260 empre-
sas de 28 países, entre ellas los

principales contratistas mun-
diales, y más de 8.000 reunio-
nes de negocio entre los fabri-
cantes y los contratistas.

Despegue en Andalucía
En la inauguración también
intervino la consejera de Eco-
nomía y Hacienda de la Junta
de Andalucía, Carolina Espa-
ña, que ha puesto al ADM, que
organiza la Junta a través de
Andalucía Trade con empre-
sas privadas como colabora-
dores como Airbus y Aciturri,
entre otras muchas, como
muestra de la colaboración
público-privada.

Incidió en la excelencia del
ecosistema aeronáutico anda-
luz y en el compromiso del go-
bierno andaluz por impulsar
esta industria, que se refleja
en incentivos de más de 60 mi-
llones para apoyar la interna-
cionalización de las empresas
y en otra partida de 280 millo-
nes, que se está ultimando,
para el desarrollo industrial.

Resaltó el papel protagonis-
ta de la industria aeroespacial
en la economía andaluza, que
“la hace despegar” y represen-
ta un nueve por ciento en el
PIB andaluz, con unas cifras
de exportaciones de más de
650 millones en enero y febre-
ro de este año y con muy bue-
nas expectativas para lo que
resta de año.

Airbus destaca el potencial andaluz en el
sector espacial y en combustibles sostenibles
VALORACIÓN__ La consejera de Economía evidencia con datos al alza la excelencia del ecosistema
aeronáutico andaluz e incide en el compromiso del gobierno andaluz por impulsar esta industria

NARCOTRÁFICO Pese al nuevo informe

La jueza de Barbate rechaza
poner en libertad a ‘el Cabra’
CÁDIZ. EFE | La jueza de Barbate
que instruye la investigación
sobre el asesinato de dos
guardias civiles embestidos
por una narcolancha en el
puerto de la localidad ha re-
chazado poner en libertad a
Kiko el Cabra, después de co-
nocer el nuevo informe de la
Guardia Civil que concluye
que él no era el piloto de esa
embarcación. 

Según fuentes del Tribunal

Superior de Justicia de Anda-
lucía (TSJA), la jueza aún no
ha resuelto las peticiones de
libertad que los abogados de
Francisco Javier M.P., Kiko el
Cabra, y los cinco hombres
que le acompañaban cuando
sucedieron los hechos, el pa-
sado 9 de febrero, solicitaron
la semana pasada, tras cono-
cer el nuevo informe de la
Unidad Central Operativa
(UCO).

GIBRALTAR Apuntan que el objetivo es el de “avanzar en las líneas maestras” del acuerdo

Bruselas recibe hoy a Albares, Cameron
y Picardo para avanzar en la negociación
BRUSELAS/MADRID. EUROPA PRESS |
Los negociadores de la
Unión Europea y Reino Uni-
do para definir la relación de
Gibraltar con los Veintisiete
se reunirán de nuevo hoy en
Bruselas para continuar las
discusiones al más alto nivel
político, en un encuentro al
que acudirán el vicepresi-
dente de la Comisión Euro-
pea encargado del asunto,

Maros Sefcovic, y el ministro
de Exteriores británico, Da-
vid Cameron; así como el je-
fe de la diplomacia españo-
la, José Manuel Albares, y el
ministro principal de Gibral-
tar, Fabián Picardo.

Se trata de “continuar las
discusiones”, según fuentes
comunitarias, en “el mismo
formato” que tuvo lugar el
pasado 12 de abril, cuando

Sefcovic, Cameron, Albares
y Picardo se dieron cita en la
capital comunitaria para
desencallar las negociacio-
nes, tras dos años y medio
de conversaciones y 18 ron-
das negociadoras sin avan-
ces definitivos.

Fuentes diplomáticas con-
firmó a su vez el viaje de Al-
bares y apuntado que el ob-
jetivo de esta segunda reu-

nión es el de “avanzar en las
líneas maestras” del acuer-
do. En el comunicado con-
junto de Sefcovic y Cameron
tras la reunión de abril, am-
bos apuntaron avances “sig-
nificativos” en las conversa-
ciones y el acuerdo sobre las
líneas maestras que inclu-
yen disposiciones “sobre el
aeropuerto, bienes y movili-
dad”.
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ATENTADO Consternación y estupor de numerosos países e instituciones internacionales

PRAGA/BRUSELAS/MADRID. EFE | Es-
lovaquia está conmocionada
por el intento de asesinato
del primer ministro, el popu-
lista Robert Fico, quien se en-
cuentra en estado “crítico”
tras recibir varios disparos
cuando se acercó a saludar a
un grupo de ciudadanos en la
localidad de Handlova, en el
centro del país.

El atentado se produjo a
las 13.00 GMT, tras un conse-
jo de ministros en la locali-
dad de unos 17.000 habitan-
tes, cuando Fico fue a salu-
dar a decenas de vecinos que
se hallaban junto a la Casa de
la Cultural -donde se celebró
la reunión gubernamental-, y
que estaban detrás de una
valla. 

En ese momento, cuando
tenía al político muy cerca,
un hombre de 71 años, sacó
una pistola y disparó cuatro o
cinco veces contra Fico. El
agresor, que fue detenido
tras los disparos, cuenta con
licencia de armas y había gri-
tado antes a Fico: “Robo (Ro-
bert), acércate”.

Una de las balas alcanzó al
político en la cavidad abdo-
minal, si bien algunos testi-
gos aseguraron que recibió
un impacto en el esternón.

El primer ministro fue eva-
cuado por sus guardaespal-
das del lugar y trasladado en
helicóptero al hospital de
Banská Bystrica, la capital re-
gional. Un comunicado del
Gobierno señala que su esta-

La policía científica eslovaca inspecciona el lugar de los hechos. EFE/EPA

El primer ministro eslovaco, en
estado “crítico” tras ser tiroteado
EN PLENA CALLE___Robert Fico recibió varios disparos de un hombre de 71 años
al acercarse a saludar a un grupo de ciudadanos tras un consejo de ministros

INVASIÓN RUSA Incluida la visita que iba a realizar a España anunciada para este viernes

Zelenski aplaza sus viajes para
centrarse en el frente de Járkov
KIEV. EFE | El presidente de Ucra-
nia, Volodímir Zelenski, con-
firmó ayer que había decidido
aplazar todos sus viajes inter-
nacionales -que incluían una
visita a España este viernes-
para centrarse en la situación
en el nuevo frente abierto por
Rusia en la región nororiental
de Járkov. “Volodímir Zelens-
ki ha dado instrucciones para
que se pospongan todos sus

eventos internacionales en
los que tenía previsto partici-
par en los próximos días”, in-
formó su oficina en un comu-
nicado, en el que explica tam-
bién que el jefe de Estado ha
pedido que se encuentren
nuevas fechas para esas visi-
tas. “Damos las gracias a los
socios por la comprensión”,
dijo el mandatario sobre su
cambio de agenda.

Ucrania reconoció ayer que
se ha visto obligada a retirarse
de algunas de las posiciones
que defendía en los dos ejes
del nuevo frente abierto por
Rusia en la zona fronteriza de
la región nororiental de Jár-
kov para evitar bajas y ocupar
nuevas posiciones para seguir
defendiendo su territorio.

Zelenski recibió este martes
en Kiev al secretario de Estado

estadounidense, Antony Blin-
ken. Blinken viajó por sorpre-
sa para reafirmar el apoyo de
Washington ante esa ofensiva
rusa, reconoció que Ucrania
pasa por “momentos difíci-
les” y confirmó que la ayuda
militar estadounidense apro-
bada el mes pasado ya ha co-
menzado a llegar al frente.

Sánchez ha venido reiteran-
do también el apoyo de Espa-
ña a Ucrania, tal y como ratifi-
có a Zelenski en la conversa-
ción telefónica que mantuvie-
ron el pasado 7 de mayo y en
la que este le garantizó ese
respaldo todo el tiempo que
sea necesario.  

SENADOSe muestra contrario a la misma

MADRID. EFE | La dirección del
grupo parlamentario socia-
lista del Senado ha abierto
un expediente al secretario
general del PSOE de Aragón
y senador, Javier Lambán,
por ausentarse el martes del
pleno que votó sobre la ley
de amnistía, lo que le lleva a
afrontar una posible multa
de hasta 600 euros.

Fuentes socialistas han
confirmado a EFE la apertu-
ra de este expediente con el
objetivo de analizar a fondo
los motivos de la ausencia
de Lambán, que en una car-
ta remitida al portavoz del
PSOE en el Senado, Juan Es-
padas, explicó que decidió
no acudir al pleno de este
martes que votó el veto del
PP a la proposición de ley
de amnistía para no ser
“desleal” consigo mismo.

Las mismas fuentes han
señalado que en función
del resultado de este análi-
sis se determinará si se le
aplica o no una sanción
económica a Lambán como
establece el reglamento in-
terno del grupo parlamen-
tario socialista.

Este reglamento señala
que las ausencias de parla-
mentarios a las reuniones o
votaciones de las ponencias
o comisiones de las que for-
men parte o del pleno de la
Cámara deberán estar siem-
pre justificadas y autoriza-
das de forma previa y expre-
sa.

En el caso concreto de au-
sencias no autorizadas a vo-
taciones en el pleno, los
parlamentarios se enfren-

tan a una posible multa de
hasta 600 euros si las vota-
ciones requieren de mayo-
ría cualificada o tienen sin-
gular importancia.

En este caso concreto, la
ausencia de Lambán no mo-
dificó el resultado previsto,
ya que el pleno del Senado
aprobó gracias a la mayoría
absoluta del PP en la Cáma-
ra Alta el veto a la proposi-
ción de ley de amnistía, que
deberá volver al Congreso
para recibir la luz verde de-
finitiva y entrar en vigor.

El ministro de la Presi-
dencia, Justicia y Relacio-
nes con las Cortes, Félix Bo-
laños, ha manifestado que
el expediente abierto se tra-
mitará conforme a las nor-
mas.

Lambán comentó en la
carta remitida a Espadas
que no acudió al pleno para
evitar dar su apoyo “por ac-
tiva o por pasiva” a algo que
“honradamente” cree que
“está agravando el proble-
ma de convivencia en el res-
to del país y perjudicando
la salud de la democracia”.

En el Congreso de los Di-
putados, la dirección del
grupo socialista sancionó
en la anterior legislatura
con 600 euros a Carmen
Calvo por romper la disci-
plina de voto con su absten-
ción en la ley trans, y tam-
bién a Odón Elorza por su
disconformidad con la elec-
ción de Enrique Arnaldo co-
mo uno de los magistrados
del Tribunal Constitucional
pactados por el PSOE y el
PP.

El PSOE abre
expediente a Lambán
por no votar la amnistía

El apunte

■ ■ Tanto el presidente del
Gobierno, Pedro Sánchez, como
el líder de la oposición, Alberto
Núñez Feijóo, han condenado el
grave atentado. “Horrorizado e
indignado ante el atentado.
España está con Robert Fico, su
familia y el pueblo eslovaco en
estos momentos
extremadamente difíciles. Nada
puede justificar la violencia”,
aseguró Sánchez en la red social
X. “Condenamos el atentado. El
terror nunca es la respuesta y la
Democracia debe estar al lado de
los que la defienden de forma
legítima”, aseguró Feijóo en un
mensaje en la misma red social.

Sánchez y Feijóo
condenan el suceso

do es crítico y que “las próxi-
mas horas serán decisivas”.

Poco más se sabe sobre su
estado de salud, aunque al
parecer el político estuvo
consciente durante su trasla-
do al hospital y allí fue some-
tido a una tomografía com-
putarizada, según el diario
Dennik.

La policía ha identificado
al agresor como Juraj C., pro-
cedente de Levice, ciudad del
suroeste del país, y con licen-
cia de armas.

Según la prensa eslovaca,
el supuesto atacante era

ECONOMÍA Y prevé un déficit del 3 % en 2024

Bruselas eleva al 2,1 % el
crecimiento del PIB español
BRUSELAS. EFE | La Comisión Eu-
ropea mejoró ayer sus previsio-
nes económicas para España
en 2024 al revisar cuatro déci-
mas al alza el crecimiento del
PIB, hasta el 2,1 %, y reducir en
dos décimas su estimación de
déficit público, hasta el 3 % del
PIB. El Ejecutivo comunitario
prevé además que la inflación
baje este año una décima más
de lo estimado en febrero, has-
ta el 3,1 %, y que la deuda pú-

blica se reduzca un punto más
de lo proyectado anteriormen-
te, situándose en el 105,5 % del
PIB al final del ejercicio.

Con respecto a la inflación,
Bruselas calcula que cerrará
este año en el 2,5 % y el que vie-
ne en un 2,1 % -tras la tasa del
5,4 % observada en 2023-,
mientras que en la UE caerá
desde el 6,4 % del pasado año
hasta el 2,7 % en 2024 y al 2,2 %
en 2025.

miembro de un club literario
y en el pasado había trabaja-
do como guardia de seguri-
dad en un centro comercial.

Hace ocho años anunció
en internet que estaba reco-
giendo firmas para crear un
partido político llamado Mo-
vimiento contra la violencia.
“La violencia es a menudo
una reacción de la gente, co-
mo una forma de expresión
del descontento con la situa-
ción. ¡Podemos mostrarnos
insatisfechos, pero no violen-
tos!”, escribió entonces.

La presidenta en funcio-

nes, Zuzana Caputová, con-
denó enérgicamente el ata-
que y llamó a la calma y a de-
tener la retórica del odio en el
país, profundamente polari-
zado entre partidarios y opo-
nentes del Gobierno, forma-
do por nacionalistas de iz-
quierda y ultraderechistas.

El grave atentado despertó
ayer la consternación y el es-
tupor de numerosos países e
instituciones internaciona-
les, con la Unión Europea a la
cabeza, asegurando que este
tipo de violencia política no
tiene cabida en Europa.



viva JUEVES, 16 DE MAYO DE 2024 7

Deportes16.05.24
El Unicaja inicia el asalto
a su segunda Liga
EXPECTACIÓN___Su condición de líder de la fase regular lo convierte en favorito

BALONCESTO El conjunto malagueño arrancará ante el Baxi-Manresa el play-off por el título este jueves a partir de las ocho y media de la tarde

Encuentro entre el Unicaja Málaga y Baxi Manresa. EFE

Ibon Navarro. PABLO RUIZ

MÁLAGA | El Unicaja inicia este
jueves los cuartos de final por el
título de la Liga Endesa en el
Palacio José María Martín Car-
pena ante el BAXI Manresa
(20.30 horas), un rival del que el
líder de la fase regular no se fía.

Esta ronda, al mejor de tres
partidos y con factor cancha fa-
vorable para los malagueños,
llega con la presión también
para el Unicaja de ser favorito
tras una gran fase regular, en la
que ha logrado su récord histó-
rico de victorias, al alcanzar las
veintiocho.

El equipo andaluz llega al
enfrentamiento tras un último
triunfo, ante el Zunder Palen-
cia (93-69), que le consolidó en
el primer puesto por encima
del todopoderoso Real Madrid,
mientras BAXI Manresa acabó
octavo con diecinueve victo-
rias. Esta temporada, el Unica-
ja y el BAXI Manresa se han me-
dido en dos ocasiones, con vic-
toria malagueña en ambos en-
cuentros (91-77) en el Martín
Carpena y más reciente en la vi-
sita al Nou Congost (77-88).

Los de Ibon Navarro solo han
perdido en dos ocasiones en la
competición liguera en el Mar-
tín Carpena, frente al Valencia
Basket y Real Madrid, y en la Li-
ga de Campeones de Balonces-
to (BCL) hizo pleno de victorias,

lo que da idea de su fortaleza en
Málaga.

El BAXI Manresa, por su par-
te, ha sido capaz de vencer a
domicilio tanto al Barça (82-83)
como al Real Madrid (72-83), y
en el Nou Congost, una de las
canchas más calientes de la Li-
ga, otros equipos potentes co-
mo el Valencia Basket o el Dre-
amland Gran Canaria perdie-
ron.

En el Unicaja, además, se re-
cuerda que la formación man-
resana sabe lo que es histórica-

mente romper los pronósticos
en la fase por el título, que lo lo-
gró en 1998 tras superar al Tau
Cerámica.

El factor sorpresa es una de
las cualidades que emplea el
equipo barcelonés, que sabe lo
que es llegar lejos en la compe-
tición, y el propio Unicaja lo su-
frió, ya que la primera vez que
se enfrentaron fue en el curso
1993-94, en unos octavos de fi-
nal resueltos a favor del equipo
catalán (2-0).

Al año siguiente, en la cam-

paña 1994-95, se enfrentaron
otra vez en las semifinales, una
eliminatoria que los andaluces
superaron por 3-0. La tempora-
da siguiente (95-96), el Unicaja
y el Baxi Manresa volvieron a
medirse en las eliminatorias.

En total han sido 86 los en-
cuentros que han disputado
ambos equipos a lo largo de la
historia, con 53 victorias del
Unicaja y 33 del BAXI Manresa,
mientras que en Málaga el re-
gistro es de 33 triunfos locales
por 10 derrotas.

Vicente Roca
MÁLAGA | El entrenador del Uni-
caja Málaga, Ibon Navarro, ha
ofrecido su análisis en una rue-
da de prensa previa al primer
partido de los cuartos de final
del Playoff de la Liga Endesa
contra el BAXI Manresa. Prime-
ro, ha informado que Kendrick
Perry no podrá jugar debido a
una lesión, y ha destacado la
importancia del ambiente en el
Carpena para conseguir una
victoria crucial.

El técnico ha subrayado la
peligrosidad del BAXI Manresa
como rival en estos cuartos de
final. “Me gustaría que todos
asumiéramos la importancia.
Nosotros, por supuesto, lo sa-
bemos”. “Ahora es cuando em-
pieza lo que realmente impor-
ta. Espero que todos lo enten-
damos, y que la afición esté con
nosotros al 200%”.

El entrenador ha detallado la
situación de Kendrick Perry,
quien se perderá el primer par-
tido debido a un golpe en la ro-
dilla izquierda que le ha impe-
dido entrenar. “Aunque estu-
viera bien, sería tirarnos una
piedra contra nuestro tejado”,
ha explicado Navarro.

En cuanto a la ausencia de
Perry, Navarro ha señalado su
relevancia en partidos anterio-
res contra BAXI Manresa. “Ha
sido clave en momentos críti-
cos de los encuentros pasa-
dos”, ha comentado. Sin em-
bargo, confía en Tyson Carter

para asumir el rol de base.
“Buscaremos cómo explotar la
opción de que Tyson juegue de
uno”, ha añadido.

Navarro también ha compa-
rado a ambos equipos, resal-
tando sus similitudes y diferen-
cias. “Ellos son los mejores en
el rebote de ataque, mientras
que nosotros hemos aprove-
chado nuestra mayor profundi-
dad de banquillo”, ha dicho.
“Tenemos que controlar la altí-
sima energía que tienen en los
comienzos de partido”.

En cuanto al enfoque estraté-
gico, el técnico ha insistido en
la importancia de la paciencia
y el trabajo continuo durante el
partido. Finalmente, Navarro
ha enfatizado la necesidad de
mantener la concentración y
no subestimar al rival. “No po-
demos pensar más allá del pri-
mer partido”, ha dicho.

Ibon Navarro: “No
podemos mirar más
allá del primer partido”

Nelson Monte: “Que no haya
dudas, vamos a ascender”

FÚTBOLEl defensa del Málaga CF se mostró confiado en lograr el objetivo de subir a Segunda División y no se plantea otro año en Primera Federación

Nelson Monte, jugador del Málaga CF, en la sala de prensa. ROCA

VICENTE ROCA/MÁLAGA | Pese a que
no lleva ni una temporada co-
mo jugador del Málaga CF,
Nelson Monte es de los futbo-
listas a los que más cariño le
ha cogido la afición. Su lucha,
entrega y la madera de líder le
han consagrado como uno de
los pilares fundamentales de
esta plantilla.

El portugués analizó la ac-
tualidad del equipo, que aho-

ra mismo se ve con pesimismo
tras el empate contra el San
Fernando. Pese a ello, sigue
confiando en que el equipo
dará la cara en el momento
clave: “Es el momento. Equi-
po, club y afición vamos a en-
trar en uno de los meses más
importantes de la historia del
Málaga para poder devolver al
club de donde no debió salir y
estamos con mucha confian-

za para realizar ese trabajo y
quiero mandar un mensaje de
unión, porque solo así lo po-
demos hacer”.

El central entiende el “rui-
do que viene de fuera” con
motivo de los resultados, aun-
que aboga por que “no haya
una separación entre equipo y
afición; que no haya dudas
porque esa será la única for-
ma de ascender”. 

Nelson cree que el equipo
sabe “dónde tiene que mejo-
rar” y hace énfasis en “insis-
tir” para dar el máximo en ca-
da partido de los que restan.

Las sensaciones del equipo
han puesto en entredicho, so-
bre todo por parte de la afi-
ción, la figura de Sergio Pelli-
cer. Nelson Monte, no obstan-
te, señala que la confianza en
él es “máxima”.

También habló sobre su
continuidad -tiene contrato
hasta 2026-: “Fue decisión
mía tener un contrato largo.
No va a depender mucho de si
ascendemos o no. Está claro
que vine aquí para ascender”.
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Luces de Palacio

Que Andalucía aporte 61 diputados en el
Congreso y que la voz, nuestro acento,
nuestras peticiones y reivindicaciones
apenas se escuchen es algo que nos debe
hacer reflexionar a todos. No es lógico

que la comunidad autónoma con más población de
España sea la que menos impacto tiene en el Con-
greso de los diputados. Y lo digo con pena, con frus-
tración y algo de “coraje” como aquí decimos. La re-
presentación andaluza supone en la cámara baja el
17’5% de los diputados. Cuando, en la pasada inves-
tidura, veía que Coalición Canaria, con un solo re-
presentante, el Bloque Nacionalista Galego o Unión
del Pueblo Navarro, también con un solo diputado,
tenían poder de decisión, de apoyar a uno u otro
candidato… la verdad que los envidiaba.

Como también lo hice, sanamente, con el repre-
sentante de Teruel Existe en la anterior legislatura.
Aquí en Andalucía, desde el año 2000 no tenemos un
representante, un diputado, que en su partido lleve
el apellido andaluz, Andalucía, o andaluces. Hemos
tenido satélites de otros partidos, como Adelante An-
dalucía o Ahora Andalucía, integrantes del conglo-
merado de Podemos. Pero un partido que represente
a la Andalucía liberal, progresista, centrista o como
le queramos poner, de eso, desde Pepe Núñez en el
año 2000, ya no se ha vuelto a ver nada de nada en la
carrera de San Jerónimo. Y creo que ya es momento
de que la sociedad civil vuelva a moverse, a plante-
arse que la voz de nuestra región, de nuestro pueblo,
necesita ser escuchada sin el yugo del voto del grupo
parlamentario. Es necesario que Andalucía, sus ocho
provincias, tengan en el Congreso de los Diputados
unos representantes que, su primera prioridad, sea
mejorar la vida de sus ocho millones y medio de ha-
bitantes. Que clame por las infraestructuras que ne-
cesitamos, tren litoral, autovías, ampliación de líne-
as de metro y dotación presupuestaria para la mal-
trecha y fatigada sanidad pública.

Mujeres y hombres que hablen andaluz como los
vascos hablan euskera en el congreso, los catalanes
su catalán o los gallegos su lengua materna. Que
nuestro acento y nuestras peticiones sean escucha-
das y votadas. Que presenten preguntas y enmiendas
para mejorar nuestras vidas y nuestro pueblo. 

Si Teruel con 133.000 habitantes lo consiguió, ¿có-
mo no lo vamos a conseguir nosotros, que somos mu-
chos más? Es una idea que lanzo al aire, para que al-
guien la tome en cuenta, por nuestro futuro y el de to-
dos.■

Partido andaluz

Pepe Palacios

Juan Diego Morales
MÁLAGA

Manuel Calvo, líder de la
expedición ‘Desafío Áti-
co’ ya advertía antes de
marchar a Groenlandia

en 7 Actualidad de 7 TV Málaga de la
posibilidad de constatar la pérdida
de volumen y grosor de hielo en la
zona y también la preocupación por
que el nuevo censo de perros groen-
landeses dejara en evidencia la pér-
dida de ejemplares, que lo es tam-
bién de un modo de vida. Y un poco
de todo se ha traído al regresar des-
de aquellas tierras polares.

La novena edición de esta compli-
cada travesía ha discurrido por el
mar de hielo de Groenlandia en un
viaje los ha llevado desde Qaanaaq,
la ciudad más al norte de la isla, pa-
sando por las regiones despobladas
del mar de hielo, hasta Neqe, uno de
los antiguos asentamientos en el
mar de hielo. Una travesía, de más
de 400 kilómetros que ha servido
para repetir el censo de perros gro-
enlandeses y constatar que, aunque
su número se mantiene, hay espa-
cio para el optimismo.

Calvo ha precisado los datos obte-
nidos tras esta aventura: “Oficial-
mente, existen más perros en Qaa-
naaq, pero es, sobre todo, porque la
gente de los pueblos de alrededor
ha migrado a la ciudad. En términos
absolutos, se ha podido comprobar
que hay los mismos perros groen-
landeses”. Esta migración es debida
al debilitamiento del hielo que cu-
bre el mar durante todo el año. Este
hielo es cada vez más escaso y más
fino, lo que imposibilita la caza y los
viajes durante muchos meses al
año.

Ese es el gran problema, “hace
veinte años, el hielo llegaba a supe-
rar los 2 metros de profundidad. Los

cazadores tenían que meterse den-
tro de los agujeros para cavar. Hoy
en día, son raros los puntos en los
que se supera el medio metro de es-
pesor”. Por ello, los perros que antes
pasaban nueve meses en el hielo,
ahora se ven limitados a tres o cua-
tro meses efectivos, algo que dificul-
ta a los cazadores Inuit poder man-
tenerlos. “Hoy en día, el retroceso
de los glaciares y el grosor del hielo
se controla con satélites, pero lo que
no se puede medir con estos dispo-
sitivos es cómo el cambio climático
está afectando directamente a la vi-
da de la gente, sus animales y su re-
lación con el medio”, lamenta Cal-
vo. Se ha cumplido así, con uno de
los principales propósitos de la ex-
pedición que pasaba por “visibilizar
el riesgo para actuar y hacerle fren-
te”. De este modo, aseguran que la
raza de perro groenlandés “se en-
cuentra en una encrucijada, y es ca-
pital responder lo antes posible pa-

ra evitar que se pierda, pero hay
margen de actuación”, para lo que
consideran fundamentales los pro-
yectos de divulgación como este”.
Acompañados de los cuatro cazado-
res Inuit Ilanguaq Kaerngaq, Adolf
Simigaq, Ijaja Alataq y Mark Han-
sen, el equipo ha tenido que luchar
contra una climatología adversa y
múltiples peligros, el más importan-
te las grietas en el hielo marino.

Pero ha habido también luces co-
mo el hecho de que en esta edición,
además, ha sido posible que los ex-
ploradores hayan logrado cumplir
con la otra misión capital para Des-
afío Ártico: encontrar el emplaza-
miento ideal en el que ubicar la Ba-
se Española de Investigación en el
Ártico para la Fundación Polar Es-
pañola. 

La “Operación Perros del Hielo”
está impulsada por la Fundación
DingoNatura y la Asociación Mara-
tónDog. ■

Además, la misión
ha cumplido el
objetivo de
encontrar una
ubicación para
una base científica
española en el
Ártico en Neqe,
uno de los pueblos
más al norte de
Groenlandia

Expedición malagueña al Ártico

Misión científica sobre el hielo. DESAFÍO ÁRTICO

MEDIO AMBIENTE La hazaña polar “Desafío Ártico 2024” ha superado grietas, frío y tormentas

PÉRDIDA DE HIELO__Constata el peligro en el que están los perros groenlandeses

HORIZONTALES.- 1: Aperitivo, refrigerio.- 2: Máquina
provista de disco abrasivo utilizada para cortar mate-
riales (Pl). Dios egipcio.- 3: Al revés, iré de nuevo al
lugar de donde partí.- Afluente del Miño.- 4: Al revés,
toro sagrado del antiguo Egipto. Chispa.- 5: Símbolo
químico del tántalo. Anca, cuadril (Pl).- 6: Lengua de
tierra que une dos continentes. Al revés nombre del
perro de Tintín.- 7: Daremos vueltas en círculo.- 8:
Fruta. Soy conocedor.- 9: Porción central del huevo.
Nombre de letra.- 10: Al revés, precede. Símbolo quí-
mico del calcio.- 11: Apócope de santo. Al revés, dosi-
fican.

VERTICALES.- 1: Devuelven.- 2: Marginados. Prohíbe.-
3: Al revés, solicité. Urdas.- 4: Deidad principal del
hinduismo. Símbolo químico del molibeno. Corriente
Alterna.- 5: Material de construcción. Pegamento.
Preposición.- 6: Al revés, cohete de la NASA.
Organización terrorista vasca.- 7: Fermento. Al revés,
adjetivo que expresa unidad.- 8: En la baraja. Cele.
Obsequiad.- 9: Al revés, contemples.- 10: Refulgimos.
Símbolo químico del cromo.- 11: Aposentos. Al revés,
nación constituyente del Reino Unido ubicada al
oeste de la isla de Gran Bretaña.

HORIZONTALES.- 1: Piscolabis.- 2: Radiales.
Ra.- 3: érevloV. Sil.- 4: sipA. Pavesa.- 5: Ta.
Caderas.- 6: Istmo. úliM.- 7: Rolaremos.- 8:
Uva. Se.- 9: Yema. De.- 10: edecetnA. Ca.- 11:
naS. naudarG.

VERTICALES.- 1: Restituyen.- 2: Parias. Veda.-
3: ídeP. Trames.- 4: Siva. Mo. AC.- 5: Cal. Cola.
En.- 6: olopA. ETA.- 7: Levadura. nU.- 8: As.
Vele. Dad.- 9: seriM.- 10: Irisamos. Cr.- 11:
Salas. selaG.

SUDOKU

Sudoku Crucigrama Soluciones
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